
別記様式（第９条関係）

議会報告会実施報告書
開催日時 令和元年 11月 8 日 18 時 30 分 ～ 20 時 15 分

開催場所 影森公民館

出席議員 司 会 者 山中 進

報 告 者 土谷眞一，小櫃一郎，本橋 貢，笠原宏平，浅海 忠，江田 徹

記 録 者 土谷眞一，江田 徹

参加人数 ３５名

実施内容 18：30 開会 司会：山中 進

挨拶 班長：山中 進

自己紹介 （全員）

市政及び市議会概況 小櫃市郎

総務委員会 土谷眞一

まちづくり委員会 本橋 貢

文教福祉委員会 笠原宏平

秩父広域市町村圏組合報告 浅海 忠

政務活動費 江田 徹

19：14 休憩

19：25 市民の意見を聞く会

20：15 閉会 班長：山中 進

主な意見

・要望等

意見１ 武甲山について、保護の方向が出ているが市としても是非こういった考え

を推進してもらいたい。

意見２ 市内で熊の出没が相次いでいるが、防災放送やメールでは注意してくださ

いというような喚起だけになっているが、具体的な対策はできないのか、

もう一歩踏み込んだ対策を期待したい。

意見３ 秩父駅前が他地域より閑静な気がする。照明や音楽等で賑やかにしていた

だきたい。

問１ 聴覚障がい者が参加した場合等、手話通訳を設けていただけないか？

答１ 手話通訳者についてだが、当市でも手話言語条例にて手話に対して積極的に

取り組んでいっている。市議会本会議では申し込みのあった場合に手話通訳

者を取り入れる事はしているが、実際は今回のような市政報告会等までは手

が回っていないのが現状である。今後の課題としたい。

問２ 観光案内時に、秩父弁を使っての説明だと他地域の方がわからない場合があ

る。標準語での案内を心掛けてほしい。（どこに対しての要望なのかが、イマ

イチ曖昧）例えば、地元の方しかわからない地名での説明など。

答２ おもてなす側も秩父弁と気づいていない場合が多々あるように感じる。改め

て観光担当部署と見直していきたい。



令和元年 11月 8日
秩父市議会議長 木村 隆彦 様

影森公民館班 班 長 山中 進 ㊞

主な意見

・要望等

問３ 上記に関連しているが、外国人観光客に対応するために、簡単な英会話教室

なども企画できないか？

答３ 今現在、様々な団体で英会話教室を取り入れたり、多言語に対応した翻訳シ

ート等の活用を推進していく。

問４ 水道事業について（広域議会関連）、水の確保が重要視されている中、小鹿野

町議会が反対しているのにも関わらず、ミューズパークに貯水タンクを作っ

て、別所から水道を引き上げ小鹿野へ流すという計画があるがどうなのか？

答４ 別所浄水場だが、現時点で予算計上されていないので回答しかねる。小鹿野

議会が反対している件については、議会の性質上、多数決ということなので、

多数の賛成を経て今に至っている。また、広域合併したことについては、先

進事例なので、経済的、将来的に有利と考えている。

問５ 今回の台風１９号で警戒レベル５になり、影森地区では避難場所が中心地の

小学校、あと一か所スポーツ健康センターに避難場所があるが、もう何か所

か避難場所が開設できないか？

答５ 一時避難所の活用をしてほしい。箇所の増設は要望として受けたい。

問６ 巴川橋の下に、二瀬ダムの残砂を置いた経緯があったようだが（未確認情報）

今回の台風による増水で流されたと思うが、大量の砂利がどんな目的で置か

れたのか？もし把握していたのなら広報してほしい。

答６ 国交省の管轄でやっていた経緯があるが、今回の災害により流された残砂は、

想定を超えた荒川の水量によるものであった。

問７ 一般会計の歳出額より、文教福祉委員会の歳出額の方が多かった気がするが、

聞き違いか？

答７ 特別会計を背負っている文教福祉委員会の総額が多くなるため。

その他

特記事項



別記様式（第９条関係）

議会報告会実施報告書
開催日時 令和元年 11月 8 日 18 時 30 分 ～ 20 時 10 分

開催場所 大田公民館

出席議員 司 会 者 清野和彦

報 告 者 櫻井 均，新井重一郎，松澤一雄，堀口義正，髙野 宏，金崎昌之

記 録 者 櫻井 均，清野和彦

参加人数 １７名

実施内容 18:30 開会 司会：清野和彦

挨拶 班長：清野和彦

自己紹介 （全員）

市政及び市議会概況 桜井 均

総務委員会 堀口義正

まちづくり委員会 松澤一雄

文教福祉委員会 堀口義正

秩父広域市町村圏組合報告 高野 宏

政務活動費 金崎昌之

19:10 休憩

19:20 市民の意見を聞く会

20:20 閉会 班長：清野和彦

主な意見

・要望等

意見１ 議会報告会の班編成について、常任委員会の委員長も各会場で、ばらけさ

せるほうが良いのではないか。

意見２ 集落センターに投票所があったが、大田地区で一つになってしまった。予

算的なこともあると思うが、投票率の低さにはそういった要因もあると思

う。

意見３ 市立病院に産婦人科を入れるというのが市長の公約だったはず。現在の産

婦人科の環境では若者は秩父に住めない。毎日飯能に通っているが、救急

車で秩父地域外に搬送されている光景を目にしている。市立病院の充実が

必要。

意見４ 高校生が通学するのに定期券を購入しているが補助額が少ないのではない

のか、これでは学校に通わせるのに親の負担が大きい。

問１ たばこは地元でかいましょう、と呼びかけられ、タバコ税の税収が市には４

億円もあるのだから、市役所の喫煙スペースに屋根くらいつけるべきではな

いか。

答１ 市の施設内に喫煙所を設置することを要望したことがある。そのような意見

があったことを総務部・管財課に伝える。



主な意見

・要望等

問２ 参議院補選があったが投票率が低い。選挙公報が新聞折込の配布なのはなぜ

か。町会で手配りしてほしい。

答２ 10 年以上前には配っていたが、配布期間が短く配布は厳しいという意見がで

た。町会から断られて折込に変わったと認識している。投票率を上げるため

にはどうしたら良いか、ということは考えている。新聞を取らない人も増え

ているので他の方法も必要だと考える。

問３ ガンの検診率、特に乳がん検診率が低いことは恥ずかしい。

答３ 国保の制度でも検診率の向上などインセンティブ対象になると思うので大

切。県の受診率平均に行くように努めていきたい。

問４ 道路の修繕などに関する要望について、町会として要望書をまとめて紙に提

出するのが正式なやり方と思っているが、議員に頼めば良い、とも言われる。

実際どうなのか。

答４ 要望書を出したあと、議員にも情報を提供し、実際の現場を見に行く、みた

いな流れがよいのでは。市道については町会長から要望書を上げるほうが良

い。

問５ 旧東高の解体費用が多くかかるようだが、解体後はどのようになるのか。

答５ 土地の利活用についてはまだ白紙である。

問６ 市立病院は赤字か、黒字か。

答６ 若干の欠損金が発生している。

問７ 税金の滞納者の推移はどうなっているか。

答７ 大きく増えているという傾向はない。10月〜12月滞納整理期間となってい

る。国保などでも著しく滞納している方は措置を取っている。

問８ 税金の滞納者へはどんな対応をしているのか。

答８ コールセンターからの電話や訪問を行ったり、催促状を送付したりの対応を

行っている。

問９ 人口減少が問題となっている。工場や商業施設誘致は誰でも考えることだが、

秩父市の見通しについて議会はどのように捉えているか。都市計画マスター

プランは絵に描いた餅になるのでは。

答９ 人口減少をどう止めるのか、は難しいが、企業誘致や既存企業の支援をする

といった政策提言を各々の会派や議員で市に出している。

問 10 少なくとも人口は現状維持を目指すべきで、学校がこれ以上減ったらさらに

人口減少が進むのでは、と思う。地域の学校に行くように促す動きが必要で

は。都市計画マスタープランを担うのは現在の小中学生であり、地域の子ど



令和元年 11月 8日
秩父市議会議長 木村 隆彦 様

大田公民館班 班 長 清野 和彦 ㊞

もは地域で育てるという考えが必要ではないか。市議会と市の教育委員会で

折衝があるかはわからないが、みんなで考えるべき。

答 10 コミュニティスクールを全校で始めている。

問 11 選挙の時に、マイナンバーを使った投票はできないのか。

答 11 要望として上げる。

その他

特記事項



別記様式（第９条関係）

議会報告会実施報告書

令和元年 11月 8日
秩父市議会議長 木村 隆彦 様

大滝振興会館班 班 長 黒澤 秀之 ㊞

開催日時 令和元年 11月 8 日 18 時 30 分 ～ 19 時 25 分

開催場所 大滝振興会館

出席議員 司 会 者 黒澤秀之

報 告 者 木村隆彦，大久保 進，出浦章恵，赤岩秀文，黒澤秀之

記 録 者 赤岩秀文

参加人数 ２名

実施内容 18:30 開会 司会：黒澤秀之

挨拶 班長：黒澤秀之

自己紹介 （全員）

市政及び市議会概況 木村隆彦

総務委員会 大久保 進

まちづくり委員会 出浦章恵

文教福祉委員会 赤岩秀文

秩父広域市町村圏組合報告 赤岩秀文

政務活動費 黒澤秀之

19:07 市民の意見を聞く会

19:25 閉会 班長：黒澤秀之

主な意見

・要望等

意見１ 旧大滝中学校を活用して、大滝総合支所、大滝公民館が開設された。また、路

線バスも乗り入れて大変便利になった。この小さな拠点事業について議会で賛

成していただき良かった。

意見２ 大滝橋の架設も最初は無駄だと言われたが利用価値が十分にあった。

意見３ コンビニエンスストアの開店が進んでいる。とてもありがたい。

意見４ 政務活動費は、こんなに少なくてよいのか。

要望１ 大滝地域では鳥獣被害が多い。各地区にエアーガンを支給してほしい。

その他

特記事項


